
               Réunion du Vendredi 6 septembre 2013
Maison des Associations  de Vannes - 19h30 à 21h45

17 Présents : Sandie, Nathalie, Jean-François H, Véronique V, Thierry, Yann, Gérard, Hervé, 
Dominique, Claude, Philippe,  Pierrick, Jean-Loïc, Virginie, Ronan, Mélanie, Erwan
8 Excusés : Ria, Jacques et Véronique, Eric, Dominique S et Pascal H, Nicolas, Gwénola, …

Ordre du jour     : préparer la saison  
- décider des orientations du club pour 2013/2014
- confirmer les intentions d'encadrements pour la future saison avant de "recruter" de 
nouveaux adhérents
- échanger sur le projet d'Alain Yang (" rencontre kayakistes du Golfe ") pour savoir si on y 
adhère
- évoquer la composition du CA : membres reconduits, membres sortants, démissions, entrants 
ainsi que les commissions futures
- rappeler l'organisation des forums des 7/9 à Vannes et 14/9 à Larmor-Baden
- voir comment on gère les séances d'essai des samedis 14 et 21/9
- voir comment on met en place l'après-midi sécu du samedi 28/9

Décider des orientations du club pour 2013/2014
Questions : quelles sont les orientations de RKM pour 2013/2014 ? quelle place pour 
l’esquimautage ? faut-il organiser un stage eskimo avec Maligiaq à la Toussaint ? quel budget lui 
attribuer ? DEBAT 
Est distribué un document, copie de la boîte à idées sur laquelle quelques uns avaient donné leur 
avis. Merci à eux. 
Parole est donné à Yann pour qu’il présente son point de vue : à Pâques, Kamp, Maligiaq, Dubside 
… avaient été contactés ; Kamp pouvait venir en juin ; Maligiaq avait également répondu mais ne 
pouvait pas venir avant la Toussaint ; sa prestation, payante, était très élevée (500$ / jours) ; 
grâce à Kamp (isssu du même village de Sissimut), Maligiaq avait baissé son prix à 1200€ la 
semaine ; concrêtement, même si les billets d’avion n’ont pas été réservés, Maligiaq a pris ses 
dispositions pour venir, à Larmor Baden , à la Toussaint. Le club participe-t-il à sa venue 
totalement / partiellement / pas du tout. Yann souhaite donner une vraie orientation eskimo à 
RKM.  
Thierry évoque le fait que l’activité principale de RKM est la rando mais qu’il ne faut pas exclure 
le reste (courant, rivière, sécurité, eskimo …), panoplie d’activités autour de la rando. S’orienter 
sur des activités annexes oui, mais à quelle hauteur ? 
Eric, par téléphone, a dit que le stage arrivait trop tôt et que la période n’était pas idéale 
(difficile de prendre 1 semaine de congés).  L’esquimautage est une activité complémentaire au 



même titre que la rivière, les vagues … pour rendre le kayakiste autonome. Les esquimautages 
groenlandais jouent sur l’esthétisme, c’est la «cerise sur le gâteau ».
Dominique est venue au club pour l’état d’esprit, le partage, la randonnée. Il est normal que des 
activités spécifiques soient mises en place mais attention à ne pas partir seulement sur 
l’eskimo ! Avoir plusieurs axes de développement est riche, permet de créer une dynamique. 
Souhait d’apprentissage technique : « technique de pagaie » avec Loïck Bourdon ? Participation 
du club, oui, mais pas totalement .
Virginie revient sur les différents points de vue, sur son envie de participer au stage si cela est 
possible (groupe perfectionnement seulement ? non, ouvert aux personnes autonomes). Elle dit 
que c’est « une chance ». Peut-on passer à côté de cette opportunité ?
Après un tour de table où chaque personne qui le souhaitait s’est exprimée, voici le bilan de 
notre réflexion : RANDO KAYAK DE MER « esprit du large », c’est la diversité, l’ouverture 
d’esprit. La rando bien sûr et toutes les activités qui permettent au kayakiste de progresser 
dans sa pratique du kayak de mer et dans l’acquisition de l’autonomie. L’esquimautage est un axe 
parmi d’autres, une dynamique. L’objectif est aussi de partager des compétences, de 
transmettre ! 
Après avoir redéfini les orientations du club, il fallait décider de la mise en place d’un stage 
avec Maligiaq à la Toussaint et du montant attribué au projet. Nouveaux échanges. Voici les 
décisions prises :
Budget :1000€ seront attribués pour le stage avec Maligiaq. Selon le bilan financier de Ria, nous 
déciderons, lors de l’AG, d’attribuer ou non 500€ supplémentaires à la commission eskimo pour 
d’éventuels autres projets. VOTE = 15 pour / 1 abstention / 1 contre (même si plusieurs 
trouvent la date peu judicieuse)
Remarques : essayer de faire prendre en charge une partie du coût par Pierre-Dominique JAN 
et sa section QAYAQ au collège de St Nazaire (Maligiaq pourrait y aller les 4/5 nov)
Coût d’environ 100€/personne ? à voir selon le nombre d’inscrits ! Prévoir, en parallèle, un stage 
« techniques de pagaie » avec Loïck Bourdon pour que tout le monde puisse en profiter ?
Dates retenues : pour profiter du jour férié et du week-end, les 30/31 oct-1er/2/3 nov ?
Cherry Perry à Pâques ? : à préparer longtemps à l’avance ! rechercher un moyen de financement 
pour réduire les coûts voire auto-financer le projet 

Confirmer les intentions d'encadrements pour la future saison avant de "recruter" de nouveaux 
adhérents. Qui encadre     ? Quand     ?  
Samedi après-midi     :   13h30 ouverture du local / 14h sur l’eau 
Sortie Stars avec Yann tt les samedis + Philippe 1 semaine / 2.
De septembre à décembre, préparation de la 3ème star puis, à partir de janvier, de la 4ème star.
Eric propose d’encadrer si Yann est absent, Ronan propose d’aider à l’encadrement.
Dimanche matin     :   8h30 ouverture du local / 9h sur l’eau
Sortie Clapotis tt les dimanches par Jef et Sandie ou Eric 
Sortie Confirmés avec Eric
Sorties avec d’autres organisateurs 
Inscriptions     :   
Une proposition de sortie est lancée sur la mailing list.
Jef la note sur le calendrier du site.
Pour s’inscrire, aller sur le calendrier, cliquer sur la sortie. Le lien renvoie à une page 
d’inscription. 



Echanger sur le projet d'Alain Yang (" rencontre kayakistes du Golfe ") pour savoir si on y 
adhère
Objectif de la manifestation : promouvoir le kayak avec des pratiques responsables, notamment 
en matière de sécurité : expliquer au grand public que la sécurité tient à l'équipement, mais 
surtout au comportement du kayakiste et à l'adéquation kayakiste-kayak-conditions météo et de 
mer.
Date : 24 et 25 mai - Lieu : Larmor-Baden, de Berder jusqu'à l'anse de Locmiquelic
Sur le port : stand des clubs, stand des fabricants, stand des revendeurs
Sur l'eau : atelier divers - courant à Berder, esquimautage et sécu devant RKM, initiation devant 
le port, éventuellement challenges autour des îles Radenec, Gavrinis, Longue, etc. 
Rôle de RKM : atelier esquimautage devant le club, manip de sécu, organisation d'un challenge 
autour des îles ? Rôle dans l'organisation générale.
Dans chaque atelier, il y aurait un référent. Mais le souhait est de panacher les responsables de 
l'atelier (un RKM, un CKCV, un CKCA). Pour les initiations, le public utilise les kayaks de chaque 
club, encadré par les kayakistes du club. Pour les essais des vendeurs, le public prend les kayaks 
du vendeur, mais reste encadré par les kayakistes des clubs.
Budget : les bénéfices seraient intégralement reversés à la SNSM
Difficile de ne pas participer. Définir ce que nous pouvons proposer. Une commission planchera 
sur le projet. Claude et Sandie représenteront RKM aux réunions de préparation.

Evoquer la composition du CA : membres reconduits, membres sortants, démissions, entrants 
ainsi que les commissions futures
Légalement, un CA peut-être composé de 3 à 18 personnes . Rien n’ayant été précisé dans les 
statuts de RKM, nous nous sommes arrêtés au nombre maximum de 18. Toutefois, cela ne semble 
pas approprié car cela représente le 1/3 du club et que certains membres du CA ne peuvent pas 
s’impliquer tandis que d’autres qui s’impliquent ne peuvent pas y entrer.
Les membres sortants (3 années effectuées) sont : Philippe, Claude, Jean-François T, Sandrick, 
Gérard
Ceux qui resteraient membres (sauf démission de leur part) sont : Yann, Pierrick, Ria, Gwénolé, 
Jean-François H, Nathalie, Dominique, Christophe L, Ronan, Gwenola, Nicolas, Sandie
Proposition : identifier des commissions et pour chacune, un(e) responsable qui dynamiserait 
« sa » commission, force de propositions à valider tous ensemble lors de l’AG et des réunions de 
CA élargi.
Voici les propositions de commissions et de responsables :

- Rando : Véronique H 
= pour une meilleure lisibilité et une vision d’ensemble, mise en place d’un calendrier !

- Stars : Yann
- Eskimo : Pierrick
- Rivière / Sécurité : Ronan
- Echange avec les autres clubs (« surveiller » ce qui se passe ailleurs, nous en informer, 

être représenté …) + « Rencontre Kayakistes du Golfe »: Claude
- Matériel / Local : Jean-Loïc
- Site internet : Jef et Dominique (en formation)
- Collection RKM : Mélanie



Voici les propositions de démission : Gérard, Nicolas . Si d’autres personnes souhaitent quitter 
le CA, merci à elles de nous en informer.
Voici les propositions d’entrants ou de nouveau mandat : Jean-Loïc, Claude.
Les futurs responsables de commission mobiliseront chacun 1/2/3 personnes et feront des 
propositions, bases du programme RKM pour 2013/2014. 
Toutes ces propositions (membres du CA et idées) seront à valider à l’AG !

Rappeler l'organisation des forums des 7/9 à Vannes et 14/9 à Larmor-Baden
Qui est présent à quel créneau ? Quel discours ? Document à donner ?
Activité toute saison. Créneaux les samedis après-midis et dimanches matins. 
Activité aquatique. Présence à la journée sécurité vivement souhaitée.

Voir comment on gère les séances d'essai des samedis 14 et 21/9
2 créneaux : 13h30/15h30 + 15h30/17h30. Venez nombreux pour encadrer au mieux les 
nouveaux !

Voir comment on met en place l'après-midi sécu du samedi 28/9
Ronan fera un rappel 8 jours avant

Pensez à rendre bulletin d’inscription et règlement d’ici le Vendredi 27/9 = AG à Larmor Baden à 
19h30 !
Si vous voulez commander softshell, polaire, bonnet, casquette, autocollant, même date limite. 

Compte-Rendu du 7 septembre 2013, fait par Sandie.


